



Realizan el “Conversatorio con Mujeres Destacadas en el Ámbito de Seguridad, Derechos Humanos y Justicia”

Boletín No.4041

Realizan el “Conversatorio con Mujeres Destacadas en el Ámbito de Seguridad, Derechos Humanos y Justicia”

- Asumimos responsabilidades con sensibilidad, sabiduría y humanismo: diputada Guerra Mena
- Participaron diputadas, diputados, funcionarias de seguridad pública federales y estatales

La presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana, diputada Juanita Guerra Mena (Morena) inauguró el “Conversatorio con Mujeres Destacadas en el Ámbito de Seguridad, Derechos Humanos y Justicia”, con el objetivo de conocer las trayectorias y experiencias de las invitadas al evento, quienes han logrado llegar a cargos importantes en estas materias.

En su mensaje, expresó que las mujeres en seguridad pública realizan acciones y asumen sus responsabilidades con sensibilidad, sabiduría y humanismo, comprometidas y dedicadas. Reconoció que el camino recorrido no ha sido sencillo, “incluso muchas sorteamos obstáculos que hemos superado, con el afán de lograr la paz y la seguridad de nuestras familias y de todo México”.

Guerra Mena agregó que la Cámara de Diputados ha realizado diversas actividades para consolidar la paridad de género. “Somos la primera legislatura en la que tenemos una participación del 50 por ciento en las curules, lo que constituye un gran avance”.

Además, se impulsó y se aprobó la reforma constitucional integral y transversal de paridad en todo, para garantizar los derechos políticos de las mujeres y asegurar que la mitad de los cargos de decisión sean para esta población en los tres poderes del Estado, en los tres órdenes de gobierno y en los organismos autónomos.



Mencionó que desde la Cámara de Diputados se han realizado acciones contundentes y se pronunció por continuar el trabajo con los poderes Ejecutivo y Judicial, para lograr la pacificación del país, “porque la seguridad la hacemos todos”.

En su turno, la diputada Noemi Berenice Luna Ayala (PAN), vicepresidenta de la Mesa Directiva, hizo votos porque el conversatorio tenga trascendencia para la seguridad del país y que sus trabajos repercutan en el bien de todas y todos los mexicanos.

Expresó que quedan muchos pendientes en la agenda mundial y nacional de las mujeres, pues aún existen diferencias en materias de ingreso, educación y salud, así como en el terreno político para la toma de decisiones.

Reconoció la labor de las mujeres en estas tareas, pues “por muchas décadas pedimos a los hombres que se encargaran de la seguridad de todos y de aportar a que esta brecha fuera disminuyendo, pero ahora somos las mujeres las que podemos cambiar la realidad de las mujeres, de los hombres y del país. Debemos luchar por un mundo unido, sin desigualdad, donde seamos nosotros mismos, sin ideologías partidistas, porque la seguridad es obligación de todos”.

Al participar en el primer panel, Luna Ayala señaló que hay causas que nos deben unir más allá de ideologías y colores y una de ellas es la seguridad de las mujeres. Se pronunció por formar una generación que no piense en techos de cristal, sino en una que incida y tenga una perspectiva humanista al legislar o implementar políticas públicas.

Destacó que se ha avanzado significativamente en la protección de los derechos de las mujeres, pero persisten desafíos y áreas de oportunidad para enfrentar las nuevas formas de violencia contra las mujeres, pues “con el acceso en las redes sociales y en las plataformas digitales hay nuevos métodos de violencia”.

En su oportunidad, el diputado Carlos Iriarte Mercado (PRI) se pronunció por fomentar la participación de los hombres en estos eventos para compartir ideas y, en el contexto de esta alternancia de experiencias, más allá del anecdotario, “descubramos cómo construir un discurso más amplio que permeé en la sociedad”.



“Necesitamos comunicar estas experiencias de vida, traducirlas a discursos de lo que se puede hacer en el servicio público y lo que implica el liderazgo de una mujer al frente de una responsabilidad”, puntualizó.

Por su parte, la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, mencionó que un estudio del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias sobre el uso de armas de fuego en el país, reveló que 67 por ciento de las personas encuestadas consideró que el uso de armas debe ser exclusivo de los militares, mientras que el 85 por ciento de las mujeres opinó que ningún hogar debía tener un arma, porque se pone en peligro a la familia.

A su vez, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana Federal, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, señaló que el rol femenino en la sociedad ha cambiado gracias al trabajo de miles de mujeres que precedieron en la lucha por la igualdad. “Defender sus derechos es una convicción de quienes estamos aquí”.

Aseguró que, de manera coordinada con la Cámara de Diputados, con las diputadas y diputados, aliados invaluable, “seguiremos transformando a México en un país donde seamos libres y vivamos seguras, sin miedo y en paz”.

Resaltó que, en el ámbito legislativo, nunca antes hubo más mujeres que en esta legislatura; hay un gabinete paritario en el gobierno, donde toman las principales decisiones en temas de economía, energía, educación, medio ambiente, cultura, asuntos jurídicos, laborales, de bienestar, financieros, justicia, derechos humanos y seguridad, y en el ámbito local hay nueve gobernadoras.

“Juntas seguiremos avanzando con más gobernadoras, presidentas municipales, diputadas, senadoras, e integrando gabinetes de gobierno en estados, municipios y la Federación”, dijo.

Apuntó que las mujeres han llegado a posiciones clave y superado obstáculos, pero prevalecen desigualdades, estereotipos, roles impuestos, brechas salariales, discriminación y las violencias más atroces.

A su vez, la Secretaria Ejecutiva del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Clara Luz Flores Carrales, indicó que el conversatorio permite visibilizar la problemática de las mujeres, que, en el tema de seguridad, “tiene más acciones que hacer que tienen que ver con un trabajo de cultura diferente”.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

25/03/2023

LEGISLATIVO

Dijo que se debe reconocer su trabajo en altos cargos y aprender de ellas. Afirmó que las mujeres aportan al servicio público una nueva visión en un momento en el que el mundo vive problemas diferentes, por lo que se deben tomar decisiones con gran responsabilidad.

Flores Carrales se pronunció por lograr una seguridad sin la visión punitiva en la que solo se trate de encarcelar y sancionar, sino con el acompañamiento, cuidado y una prevención real.

“Desde el Congreso tienen una gran responsabilidad de encontrar y buscar ideas e impulsar esta nueva visión de hacer seguridad y lograr condiciones diferentes”, concluyó.

